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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА.ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА.
СПРАВЕДЛИВОСТЬСПРАВЕДЛИВОСТЬ

Есть слова, которые отзываются в сердце каждого. Истинные 
ценности, на которых зиждется и наша страна, и наша 
жизнь. ЧЕСТНОСТЬ, ПРАВДА и СПРАВЕДЛИВОСТЬ.  
Именно эти слова легли в основу политической плат-
формы Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Всегда и в любой ситуации: работать честно, говорить 
правду, добиваться справедливости. 
В этом наша суть. 
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сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Это наша Россия

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ
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Работаем
140 тысяч членов партии, шесть тысяч партийных 

депутатов разных уровней, миллионы сторонников – 
это наша СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. От 
Калининграда и до Владивостока в партийных при-
емных кипит работа: и в сель-
ских советах, и в городских 
Думах, и в законодательных 
собраниях регионов, и в Го-
сударственной Думе партия 
борется за то, чтобы в России 
не было бедных, чтобы народу 
вернули прежний возраст 
выхода на пенсию, чтобы за-
работные платы, прожиточный 
минимум, пенсии и стипен-
дии гарантировали достойный 
уровень жизни и возможность 
развития и творчества.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» – 
единственная фракция 
в Государственной Думе, 
которая разрабатывает 
альтернативный бюджет 
Российской Федерации.

Показатели работы говорят 
сами за себя: с начала созыва 
депутаты фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесли в Государственную 
Думу 542 нужных людям 
закона. 

Да, пока у справедливороссов нет парламентского 
большинства. Во фракции только 28 депутатов, но 
каждый из них работает буквально за десятерых. 
По количеству инициатив, приходящихся на одного 

депутата партия социалистов почти в девять раз 
обгоняет единороссов. 

Кроме того, как показывает практика, даже 
в меньшинстве можно добиваться реализации важ-
ных для России идей. 

Помогаем людям
О том, что люди действительно доверяют партии 

социалистов, говорит, прежде всего, количество 
обращений. По статистике сайта Государственной 
Думы, несмотря на то, что фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ меньше фракции ЕР в 11 раз, 
обращений к депутатам партии поступает столько же. 

Знаем свое дело
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – это ко-

манда профессионалов, представляющих различные 
сферы жизни. Во фракции есть и промышленники, 
и коммунальщики, и деятели культуры, и социологи, 
и юристы, и молодежные лидеры… Каждый из них 
обладает уникальными знаниями и опытом. 

ПУЛЬС ПАРТИИ

Самый главный капитал любой политической партии – это доверие людей. Анализируем статистику и разбираемся, почему рос-
сияне верят именно СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ. 

Не зря доверяютНе зря доверяют

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

 компенсация потерь от заморозки 
индексации пенсий работающим 
пенсионерам;

 ведение единой общероссийской 
системы оплаты труда для педагогов, 
медиков, ученых, гарантирующей достойные 
зарплаты;  

 компенсации родителям за отсутствие 
мест в детских садах и яслях;

 дополнительные льготы для ветеранов 
боевых действий;

 сокращение на пять лет срока 
страхового стажа, необходимого для 
выхода на досрочную пенсию. Для мужчин 
– с 42 до 37 лет, для женщин – с 37 до 32 лет;

 предоставление молодым семьям, где 
есть ребенок до 18 лет, а родителям меньше 
35, жилищных кредитов по ставке не выше 
5%. А молодым многодетным семьям – 
беспроцентные жилищные ссуды на срок 
до 25 лет.

 снижение до 75 лет возраста 
назначения повышенной пенсии.

Единая Россия

 выделение дополнительных 
560 млрд из бюджета на 
отрицательные акцизы нефтяным 
компаниям;

 заморозка обязательств 
государства по возврату гражданам 
советских вкладов, обесценившихся 
в Сбербанке;

 поблажки и льготы для 
газовых компаний;

 облегчение перехода компаний 
во внутренние офшоры, где они 
смогут не платить налоги;

 легализация передачи 
космических объектов в частные 
руки;

 изменения в распределении 
квот на вылов рыбы и крабов, чтобы 
квоту могли получить только самые 
крупные компании;

 монополизация (увеличение 
стоимости и ухудшение качества) 
услуг по доставке пенсий.

ПРИМЕРЫ ЗАКОНОПРОЕКТОВ

Доля обращений граждан по фракциям

СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

ЕДИНАЯ РОССИЯ

КПРФ

НОВЫЕ ЛЮДИ

ЛДПР

24%

24%

18%

15%

19%

ВЛАДИМИР ПУТИН
Президент Российской Федерации

– СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ прошла большой путь, реальными 
делами и начинаниями завоевала дове-

рие граждан. Они по достоинству оценивают 
ваши законодательные инициативы, направлен-
ные на защиту прав и интересов людей, повы-
шение качества их жизни, воспитание молодёжи, 
укрепление традиционных духовно-нравствен-
ных идеалов. Особо отмечу ваше стремление 
работать на сплочение общества, консолидацию 
всех патриотических сил – для успешного ре-
шения ключевых задач развития России. Сегодня, 
в условиях серьёзных вызовов, это исключитель-
но важно.

• возобновление индексации пенсий 
работающих пенсионеров, 
• введение прогрессивной шкалы 
подоходного налога, 
• перенаправление экономики с 
сырьевого в индустриальное русло. 

СРЕДИ ВАЖНЕЙШИХ НЕДАВНИХ ПОБЕД ПАРТИИ: 
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Инфографика
А. Серебряковой
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Исполнение обязательств  
по-единороссовски

Начиная с 2016, каждый год депутаты Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вносили 
законопроекты и поправки о возврате индексации 
пенсий работающим пенсионерам. И каждый раз 
эти инициативы блокировали своими голосами 
представители «Единой России». А после того как 
вернуть индексацию велел президент, те же самые 
депутаты-единороссы записались в авторы законо-
проекта. И даже министр финансов Антон Силуанов, 
который за эти годы 15 раз на вопросы депута-
тов-справороссов отвечал, почему возвращать 
индексацию неправильно, нельзя и невозможно, 
оказался «за».  

Отняли 300 тысяч –  
вернули одну

Индексация, прописанная в единороссовском 
законопроекте, устроена хитро: она как бы есть, но 
не вся и не сейчас. 

Принятый Госдумой законопроект прекращает 
заморозку индексации, но не компенсирует потерь 
пенсионеров за предыдущие годы. По подсче-
там партии, за девять лет государство задолжало 
среднему работающему пенсионеру более 300 ты-

сяч рублей. При этом, после начала действия закона 
о возобновлении индексации, по словам вице-пре-
мьера Татьяны Голиковой, среднее увеличение пен-
сии будет составлять всего около 1300 рублей.

А теперь по справедливости
Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-

ДУ» внесла законопроект, чтобы это исправить. 
По подсчетам авторов инициативы, потребуется 
порядка 636,1 млрд. рублей. Компенсировать эти 
затраты справедливороссы предлагают за счет вы-
хода из теневого сектора экономики пенсионеров, 
прекративших легальную трудовую деятельность 
из-за заморозки индексации пенсий. «За период 
2016 - 2019 г.г. количество пенсионеров, перешед-
ших в теневой сектор экономики, составило около 
двух млн. человек, – говорится в пояснительной 

записке к законопро-
екту. – Если бы они были 
задействованы в легальной 
экономике, дополнительные поступления в бюджет-
ную систему в виде НДФЛ и взносов в СФР за этот 
период составили бы около 900 млрд. рублей».

ПЕНСИИ

А если по-честному?
После решения президента Государственная Дума прислушалась, наконец, к требованиям Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вернуть индексацию пенсий работающим пенсионерам. Но, как всегда, когда хорошая идея 

попадает в плохие руки, справедливость восстановили не для всех и не всю. Разбираемся в нюансах. 

УКРАДЕННЫЕ ИНИЦИАТИВЫ
Такое происходит постоянно! СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ разрабатывает инициативу, вносит ее в 
Госдуму, там ее голосами «Единой России» блокируют, 
а потом вносят (обычно менее выгодный для граждан 
вариант) от лица Правительства или партии большинства, 
и только после этого принимают. 
Так было и идеями о:

 повышении МРОТ до прожиточного минимума;
 введении прогрессивной шкалы подоходного налога;
 ограничении банковского роуминга;
 капитале для поддержки семей;
 отмене ограничений по получению надбавки для 

сельских пенсионеров;
и многими другими.  

Валерий Гартунг
Депутат Государственной Думы

– Я считаю, что честно было бы вернуть людям 
те деньги, которые им недоплатили с 2016 года. На 

это, конечно, понадобится серьезная сумма денег – более 
600 млрд рублей, но совсем недавно в бюджете нашлись дополни-
тельные пятьсот шестьдесят миллиардов на отрицательные 
акцизы нефтяникам. Может быть, лучше отдать эти деньги 
работающим пенсионерам? По-моему, им нужнее.

– Это только первый шаг. Надо идти дальше. Нужно пересматривать пенсионную ре-
форму, потому что никакой экономии от нее нет – как дотировался Пенсионный фонд 
из бюджета на триллионы рублей, так и дотируется. Надо возвращать досрочный 

выход на пенсию. 
И не могу не сказать о наследовании пенсий. Накопительная пенсия, если идёт речь о част-

ных пенсионных фондах, наследуется. Но давайте скажем честно: до 65 лет не доживают 
многие мужчины. Они всю жизнь работали, они заработали себе на пенсию. Ну почему бы их 
ближайшие родственники, супруга, дети, не могли бы получить эту пенсию, которую зарабо-
тал труженик, и, к сожалению, умер, даже не начав ее получать? 

Необходимо думать и о возвращении в стаж ухода за детьми до трёх лет. Особенно 
многодетным мамам.

Нельзя не сказать и о пенсиях военнослужащих. Давайте восстановим справедливость 
и доведем ее до 100% денежного довольствия. Именно такие меры – показатели того, что 
Россия – по-настоящему социальное государство. 

сергей миронов
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

– Индексация пенсий работающим пенсионерам 
имеет выгоду для бюджета, и на самом деле её отсут-
ствие ничего не экономило для нас, и эту ошибку надо 

признать, может быть, особенно финансово-экономическому блоку 
нашего Правительства для того, чтобы в дальнейшем, когда мы при-
нимаем решения, касающиеся пенсионной системы, мы не совершили 
таких ошибок.

Андрей Кузнецов
Депутат Государственной Думы

По данным Соцфонда России, на 1 мая 
2024 года численность пенсионеров — 
41 млн человек: доля работающих 
пенсионеров составила 19,1% (7,85 млн 
человек) против 80,9% неработающих 
(33,16 млн человек). При этом средний 
размер пенсионного обеспечения —  
₽20 949,8, средний размер 
пенсии работающих 
пенсионеров — ₽17 603,99, 
неработающих —  
₽21 741,86.
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Фото из архива Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Фото из архива Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
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ЭКОНОМИКА

Налоговая система России могла бы быть более справедливой, если бы при утверждении прогрессивной шкалы 
Государственная Дума приняла поправки Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Прогрессия: Прогрессия: более более 
справедливый вариантсправедливый вариант

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ много лет 
боролась за то, чтобы с богатых брать налоги по 
более высокой ставке, чем с бедных. Это справед-
ливо, и это сглаживает имущественное неравенство 
в обществе, которое сейчас достигает тревожных 
масштабов. 

По данным Росстата, свыше 10 % граждан 
РФ имеют доходы меньше прожиточно-
го минимума (15 453 рубля) и примерно 
такая же часть населения получает больше 
100 тысяч. Причем у сверхбогатых самые 
высокие темпы роста доходов.

14 раз партия социалистов вносила законопро-
екты о введении прогрессии подоходного налога, 
но каждый раз получала отрицательные отзывы 
Правительства. Решить вопрос помогла позиция 

президента. После 
того, как он ее оз-
вучил, Правитель-
ство само внесло 
в Государственную 
Думу проект про-
грессии. 

Однако вопросов, 
к этому законо-
проекту оказалось 
много: и у граждан, 
и у бизнеса. Поэтому 
ко второму чтению 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА  
ПРАВДУ внесла 
поправки. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

ДОХОД СТАВКА ДОХОД СТАВКА

До прожиточного минимума 0 %

до 200 тыс. руб. в месяц (2,4 млн руб. в год) 13 % до 416 тыс. руб. в месяц (5 млн руб. в год) 13 %

200–416,7 тыс. руб. в месяц (2,4–5 млн руб. в год) 15 % 416 - 4166 тыс. руб. в месяц (5-50 млн руб. в год) 15 %

416,7 тыс. — 1,67 млн руб. в месяц (5–20 млн руб. в год) 18 % 4166 – 8333 тыс. руб. в месяц (50-100 млн руб. в год) 18 % 

1,67–4,17 млн в месяц (20–50 млн руб. в год) 20 % 8333 – 20 833 тыс. руб. в месяц (100-250 млн руб. в год) 20 %

свыше 4,17 млн руб. в месяц (50 млн руб. в год) 22 % 20 833 – 41 666 тыс. руб. в месяц (250-500 млн руб. в год) 25 %

Свыше 41 666 тыс. руб. в месяц (500 млн руб. в год) 35 %

Повышение
ставки коснется
3% (около 2 млн) 

работающих 
россиян.

Не затрагивает 
средний 
класс.

Меньше 
давления на 

малый и средний 
бизнес.

2,6 трлн 
рублей 

дополнительно 
получит 
бюджет.

Лучше решает 
проблему 

неравенства.

Доходы от прогрессии 
обещают направить 

на поддержку семей с детьми, 
участников СВО, пенсионеров, 

развитие регионов 
и промышленности.

сергей миронов
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

– Мы предлагаем удвоить 
суммы налоговых вычетов 

на детей. А также предоставить 
регионам право вводить особый 
налоговый вычет в сумме до 500 

тысяч рублей для медиков, педаго-
гов, работников культуры в возрас-
те до 35 лет. Считаем, что такая 

мера послужит поддержке молодых 
специалистов и преодолению кадро-

вых проблем в ключевых социальных 
сферах.
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александр бабаков
заместитель председателя 
Государственной Думы

 – Введение прогрессивной шкалы - реальный 
шаг к социальной справедливости в российском 
обществе. Богатые должны платить больше – 

с этим согласны большинство россиян. 
Многие наши поправки в Налоговый кодекс исходили из 

философии многодетной семьи, ведь за этим автомати-
чески следует очень многое – иное пространственное 
развитие, иные доходы, иные масштабы жилищно-
го строительства. Мы выступали за отмену налога для 
малоимущих, а дополнительное налоговое бремя предла-
гали возложить на самых состоятельных граждан. При 
этом Правительство поддержало одну из наших попра-
вок, предусматривающую удвоение налоговых вычетов 
для приемных родителей детей с инвалидностью. 

Однако у нас есть и другие важные партийные 
инициативы, такие как отмена НДФЛ для родителей 
четырёх и более детей и расширение семейной нало-
говой выплаты. Они пока не были приняты. Также мы 
предлагали назначать выплату возврата уплаченно-
го НДФЛ для родителей с двумя и более детьми при 
доходе не в полтора, а в два прожиточных минимума 
на члена семьи. Эти поправки не требуют значи-
тельных затрат, но могли бы значительно поддер-
жать многодетные семьи через налоговую систему. 
На данном этапе не все наши предложения учтены, 
но мы продолжаем конструктивную работу с Прави-
тельством в данном направлении.
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ТАКОЙ ОН ЧЕЛОВЕК
В далеком ноябре 1982 года в семье Геннадия 

Тимофеевича Хрипеля появился на свет долгождан-
ный сын. На семейном совете решили назвать его 
Денисом. С раннего детства мальчик рос подвиж-
ным, но во всем слушался родителей. 

Геннадий Тимофеевич, работавший в то вре-
мя в правоохранительных органах, был для сына 
непререкаемым авторитетом: рассудительный, 
принципиальный, справедливый. Денис мечтал вы-
расти похожим на своего отца.  Служба главы семьи 
накладывала свой отпечаток на жизнеустройство 
домочадцев. Уже спустя год после рождения сына 
семья сменила место жительства: Геннадия Тимофе-

евича назначили прокурором в Ба-
баево. Однако в школу Денис 
пошел уже в Вологде, когда его 
отец занял пост заместителя 
председателя Вологодского 

областного Совета народных 
депутатов (предтечи Законодатель-

ного Собрания).

Выбор пути
В детстве мальчик любил читать приключенче-

ские книги о путешествиях в дальние страны, пи-
ратах и королях. С той поры история и право стали 

его страстью. После окончания средней школы отец 
посоветовал выпускнику стать, как и он, юристом. 
Впрочем, подросток и сам мечтал продолжить путь 
отца. И без особых раздумий поступил на юридиче-
ский факультет Вологодского педагогического уни-
верситета, который успешно окончил в 2005 году. 

Работа в столице
В этом же году наш дипломированный юрист 

вместе с родителями оказался в Москве: Геннадий 
Тимофеевич был избран членом Совета Федерации 
Федерального Собрания. Именно там Денис сде-
лал первые шаги на своем трудовом пути: вначале 
мы видим его в должности помощника сенатора, 
затем – финансовым менеджером казначейства 
финансового департамента серьезного столичного 
предприятия «Систематика». 

Профессиональный рост
В  2007 году Денис вернулся в Вологду, где до 

конца 2011 года трудился помощником депутата 
Законодательного Собрания области (ЗСО). А после 
стал помощником заместителя председателя ЗСО. 
Через некоторое время грамотный и уже опытный 
юрист пошел на повышение: стал главным совет-
ником отдела правовой экспертизы, правового 
мониторинга и систематизации законодательства 
Правового управления. Свою работу в ЗСО он за-
кончил в должности главного советника отдела по 
вопросам государственно-правовой деятельности 
и местного самоуправления Управления по обеспе-
чению деятельности постоянных комитетов.

В мае 2019 года наш герой принял решение сме-
нить род деятельности и приносить пользу жителям 
Вологды не из кресла советника ЗСО, а в качестве 
директора одной из крупных управляющих компа-
ний, для решения городских проблем, так сказать, 
изнутри. Тут-то ему и пригодился ранее полученный 
опыт юридической практики. 

Политика
Партийная и общественная работа Дениса Ген-

надьевича началась в 2006 году, когда он вместе 
с отцом принимал активное участие в создании 
регионального отделения Вологодской области 
Политической партии «Справедливая Россия». Была 
проведена колоссальная работа в области, открыты 
местные отделения Партии практически во всех 
районах. 

В Законодательном Собрании Вологодской обла-
сти с депутатским корпусом от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, Денис Геннадьевич участвовал 
в депутатских приемах граждан, ездил в районы 
области, проводил собрания местных отделений. 

В 2014 году он уже в должности председателя 
контрольно-ревизионной комиссии (КРК)  
регионального отделения партии. Спустя два года 
Хрипель стал членом избирательной комиссии 
Вологодской области от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ с правом решающего голоса. 
Принимал активное участие в формировании до-
кументов по выдвижению и регистрации депутатов 
Законодательного Собрания Вологодской области 
и депутатов Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации. 

ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬЗА ПРАВДУ

денис хрипель: за правду 
и справедливость  

на вологодчине

– Судьба предоставила мне возмож-
ность поработать и с Алексеем Алексе-

евичем Титовым, известным в области политиче-
ским и государственным деятелем. В 2009 году по 
его инициативе была создана независимая группа 
руководителей, поставившая перед собой цель ока-
зать максимально возможную помощь в преодоле-
нии нашей областью кризисной ситуации. На меня 
возлагалась организационная и документационная 
подготовка заседаний группы. Я приобрел ценней-
ший профессиональный и житейский опыт.

денис хрипель

Мы собрали всё самое интересное о самом ярком кандидате в губернаторы 
Вологодской области. 

ДОСЬЕ
Денис Геннадьевич Хрипель

Родился в 1982 году в селе Липин Бор Вашкинского 

района.  

Семейное положение: женат, воспитывает двоих детей 

2006 и 2012 годов рождения.

Отец –  Геннадий Тимофеевич, родился в деревне Чудово 

Новгородской области. Работал в правоохранительных 

органах, затем в государственных органах власти. 

Мать –  Ольга Николаевна, родилась в городе Соколе 

Вологодской области. Работала заведующей районными 

отделами ЗАГС, в настоящее время пенсионерка.

Не судим, ближайшие родственники к уголовной 

ответственности не привлекались. 

За период работы в Законодательном Собрании 

Вологодской области присвоен классный чин 

государственной гражданской службы – государственный 

советник Вологодской области второго класса.



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Наш кандидат в губернаторы – сын известно-
го вологодского политика, бывшего спикера ЗСО 
и лидера тогдашней СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Геннадия Тимофеевича Хрипеля. 

Для вологжан эта фамилия стала символом 
порядочности и справедливости, что накладывает 
на Дениса Геннадьевича еще большую ответствен-
ность. Сегодня мы публикуем размышления Дениса 
Геннадьевича на самые резонансные темы. Объе-
диняет их одно –  созвучие с партийной позицией 
и мнением избирателей. 

ЕГЭ – ПОД ЗАМОК 
Вот уж много лет Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ – ЗА ПРАВДУ настаивает на отмене Единого 
государственного экзамена, считая подобный экс-
перимент над школьниками недопустимым. Формат 
ЕГЭ рассчитан на тренировку памяти, а не мыш-
ления подростка. Он требует от школьников лишь 
ответов на тестовые вопросы. 

«Между тем в основе экзамена должны быть 
заложены логические рассуждения, – уверен Денис 
Хрипель. – И это очень правильно, что вопрос об 
отмене ЕГЭ и замене этого формата на обычный 
экзамен нынче рассматривается на уровне Государ-
ственной Думы. Вместе с тем я хотел бы обра-
тить внимание на проблему оплаты труда учи-
телей, которых привлекают для работы в период 
сдачи ЕГЭ. Как показывает практика, им хронически 
недоплачивают и при этом за просчеты штрафу-
ют. Так быть не должно!» 

АВАРИЙНАЯ ТЕМА
Тема аварийного и ветхого жилья для Вологод-

ской области остается очень актуальной и даже 

болезненной. Многие помнят 
вопиющий случай, когда дома 
для переселенцев в вологодском 
Узком переулке оказались плохо 
утеплены и были построены на 
скорую руку с многочисленными 
нарушениями. 

«Немаловажный момент: деньги, 
которые выделяются федеральным 
центром по «аварийной» Госпро-
грамме, по загадочным для меня 
причинам не могут освоить, – 
продолжает Денис Хрипель. – На 
это обратил внимание областных 
парламентариев наш региональный 
партийный лидер Виктор Леухин. 
Так вот, за два последних года наш 
регион отправил обрат-
но федеральному центру 
один миллиард неосвоенных 
бюджетных рублей. Эти 
деньги были выделены по 
госпрограмме «Переселение 
граждан из ветхого и ава-
рийного жилищного фонда». 
Куда, спрашивается, смотре-
ли областные чиновники из 
профильного департамента? 
А никуда не смотрели. Они 
просто констатировали 
факт – и всё. Комментарии, 
как говорится, излишни». 

КАМЕННЫМ 
ДЖУНГЛЯМ – 
БОЙ

О том, что точечная застройка 
во дворах жилых домов недопу-
стима, не раз говорили вологжа-
не, обращая внимание чиновни-
ков на фактическое отсутствие 
придомовых зеленых зон, где 
можно было бы пожилым людям 
посидеть в тени деревьев на 
лавочке, а детворе – поиграть на 
оборудованной для них пло-
щадке. 

«Чиновники, как обычно, согла-
шаются, но делают по-своему: 
выдают разрешение на строи-
тельство многоэтажек, не думая 
ни о логистике, ни о социальной 
инфраструктуре, –  возмуща-
ется Денис Хрипель. – В итоге 

инженерные сети не выдерживают нагрузок, вода 
не поднимается, канализация не справляется. 

Застройщикам, понятное дело, «втыкать» 
высотки в жилой массив выгодно – на подключении 
коммуникаций можно неплохо сэкономить, а с долж-
ностных лиц какой спрос: сегодня они командуют, 
а завтра и след простыл. 

А людям в этом каменном царстве жить. Хо-
рошо хоть сейчас начали обращать внимание на 
эту проблему, выделяя деньги на благоустройство 
парковых зон. А вот что делать с архитектурными 
«шедеврами», которые, на мой взгляд, совершенно не 
вписываются в городскую среду, непонятно. То там, 
то здесь появляются дома почти черного цвета. 
Практически в центре Вологды, например, появи-
лось странное здание, напоминающее своим видом 
крематорий. Лично у меня возникает вопрос: кто 
определяет столь безвкусный облик города? Архи-
текторы, бизнесмены или чиновники? Похоже, как 
карта ляжет». 

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

СВОЕВРЕМЕННЫЕ МЫСЛИ 
кандидата в Губернаторы Вологодской 

области Дениса Хрипеля
В сентябре в Вологодской области запланированы выборы губернатора. О  своем  желании участвовать 
В сентябре в Вологодской области запланированы выборы губернатора. О  своем  желании участвовать 

в выборах, как водится, заявили несколько кандидатов. Среди них – Секретарь Бюро Совета 
в выборах, как водится, заявили несколько кандидатов. Среди них – Секретарь Бюро Совета 

регионального отделения Партии регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Денис ХрипельСПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Денис Хрипель..



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

НУЖНА «МУСОРНАЯ» 
МОТИВАЦИЯ

Прошла пятилетка  со дня реализации  мусорной 
реформы. Идеологи этого мегапроекта полагали, 
что отходами займётся частник, который вложит-
ся в переработку ТБО и решит проблему свалок. 
Хотели как лучше, а получилось как всегда: отслу-
жившим свой срок санкционированным свалкам 
продлевают срок эксплуатации, новые полигоны 
отходов строятся непозволительно долго, наблюда-
ется рост несанкционированных свалок. 

«Люди видят, что новый порядок привёл лишь 
к кратному росту платы за вывоз мусора, а раз-
дельная переработка мусора во дворах пока что 
остается под большим вопросом, – констатирует 
Денис Хрипель. –  И если речь о переработке, тогда 
пресловутый "вывоз" – только часть технологи-
ческого процесса, который ведет к извлечению 
прибыли, а значит, повторю, сам мусорный тариф 
лишен смысла.  Мне кажется, решить эти вопро-
сы можно и нужно: во-первых,  путем разъяснения 
необходимости сортировки отходов школьникам; 
во-вторых, повсеместной установкой дополнитель-
ных  специальных мусорных баков во дворах. Но 
пользы это не принесет, если не будет надлежащей 
переработки отходов в местах сбора. 

А еще мне кажется, что следует как-то мотиви-
ровать участников этого процесса.  Почему бы нам, 
скажем, не возродить институт старьевщиков, 
когда специальные люди покупали разные отхо-
ды у населения, а потом их с небольшой выгодой 
перепродавали. Кто-то скажет: бредовая идея. 
Ничего подобного. Мне рассказывали, что в одном из 
крупных городов СССР нечто подобное практикова-
лось в шестидесятых годах, когда не было контей-
неров и мусор без разбора не выкидывали, а сдавали 

в специально отведенные 
в микрорайонах места. По 
итогам дня  приемщики 
мусора продавали пище-
вые отходы на свино-
фермы, ветошь, стекло, 
железо –  на профильные 
предприятия. И получали 
за это неплохую надбавку. 
И всем было выгодно. Вот 
такой пример, как рабо-
тает мотивация».

УБРАТЬ 
ПОСРЕДНИКОВ  
в МЕДИЦИНЕ

Само по себе наличие частных стра-
ховых компаний и посредника в лице 
фонда ОМС приводит к ситуации, когда 
людей выгодно лечить, а не вылечивать. 
Потому что на здоровом человеке вы де-
нег не заработаете. Эта заведомо ущерб-
ная конструкция не должна была появ-
ляться на свет, но уже который год она 
живет за счет здоровья наших граждан. 

«Страховая медицина и соответ-
ствующие страховые фонды и компании 
получили распространение в странах, 
где граждане в основном сами оплачива-
ют медицинские услуги, – рассказывает 
Денис Хрипель. – В России, несмотря на 
существование системы добровольного 
медстрахования, большинство людей 
вынуждены обращаться в бесплатные 
учреждения системы ОМС. В такой 
ситуации наличие страховщиков в го-
сударственной, по сути, системе нео-
правданно. Пора прекратить нецелевое 
использование государственных средств 
и переходить к прямому финансированию 
здравоохранения из бюджета. Для 
контроля за расходованием этих 
средств у государства есть все 

необходимые ор-
ганы. Это будет 
лучше, чем при-
влекать каких-то 
посредников 
в лице страхов-
щиков.  

Остается добавить, что наша 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ не раз 
обращала внимание 
общественности на 
то, что отдельные 
меры по улучшению 
контроля в систе-
ме обязательного 
медицинского стра-
хования не смогут 
принципиально 
изменить качество 
и доступность 

здравоохранения для россиян. Тут 
всю систему менять надо. И еще. 
Мне кажется, что имеет смысл 
установить для всех медицинских 
учреждений  –  вне зависимости от 
формы собственности – единые 
тарифы на медицинские услуги, как 
это практикуется в некоторых 
зарубежных странах. Государство 
должно следить за тарифообра-

зованием в сфере 
здравоохранения 
и в случае необхо-
димости компен-
сировать затраты 
частным клиникам 
по установленным 

тарифам. Это лучший механизм, который должен 
быть внедрен в систему здравоохранения».  

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

– Нынешняя ситуация изменится, 
только когда не жители, а жителям 

будут платить за вывоз мусора. Только тогда 
у бизнеса появится стимул создавать мощности 
по переработке, а не множить горы отбросов. 
Но для этого нужны инвестиции, требуется 
поддержка государства, новые подходы. 

денис хрипель
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– Долгое время я возглавлял крупные 
организации, и за это время научился 
разбираться в людях. Сейчас я могу без 
особого труда отличить беспринцип-
ного хвастуна от человека правильного 
и честного в своих поступках, хотя 
последние зачастую по причине своей 
скромности остаются в тени. Но 
именно на таких всё и держится. 

Несмотря на относительно 
молодой возраст, Денис Геннадьевич 
прошел неплохую партийную школу: 
был помощником депутата ЗСО, пред-
седателем КРК нашего регионального 
отделения, представлял партийные 
интересы в областном избиркоме.

Среди партийцев наш кандидат 
зарекомендовал себя как грамотный 
юрист, профессионал высокого уров-
ня, который не обманывает и верен 
данному слову. 

Непреодолимая тяга Дениса Ген-
надьевича к справедливости, видимо, 

передалась на генном уровне от его 
отца Геннадия Тимофеевича, создавше-
го и продолжительное время возглав-
лявшего региональное партийное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Когда мы предложили Денису 
Геннадьевичу ответственный пост 
Секретаря Бюро Совета регионально-
го партийного отделения, то ни у кого 
из партийцев не было сомнения, что 
он не подведет, справится с постав-
ленной задачей. Так оно и оказалось. 

Учитывая его моральные и дело-
вые качества, глубокие знания по 
юриспруденции, мы приняли решение 
о выдвижении Дениса Геннадьевича 
кандидатом на предстоящих губерна-
торских выборах. В народе говорят: 
птицу видно по полету, а челове-
ка – по его делам. А дела и поступки 
нашего выдвиженца свидетельству-
ют о том, что с этим решением мы 
не ошиблись. 

Известные партийцы, которых знают и которым доверяют жители Вологодчины, высказали 
свое мнение о Денисе Хрипеле.

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Именно такой 
губернатор и нужен 
Вологодской области

Как отмечают партийцы, 
Денис Геннадьевич 
принимает активное участие 
в работе регионального 
отделения политической 
партии и внутрипартийной 
жизни. Он ответственно относится к выполнению партийных поручений, 
пользуется заслуженным авторитетом и среди рядовых членов 
партийной организации, и среди лидеров РО. 

Руководители партии неоднократно отмечали Дениса Хрипеля за 
инициативность и принципиальность в партийной работе. Он обладает 
высокими профессиональными и моральными качествами, имеет 
достаточный уровень правовых знаний в области избирательного, 
гражданского, трудового и жилищного законодательства Российской 
Федерации. 

ВИКТОР ЛЕУХИН
Председатель Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Вологодской области

денис хрипель

– В свое время я был избран 
председателем регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и подбирал 
для партийной работы «молодую 
гвардию». Одним из таких ребят 
оказался Денис Хрипель. Видя его 
целеустремленность, порядочность 
и надежность, я рекомендовал его на 
должность председателя контроль-
но-ревизионной комиссии нашего 
регионального отделения, затем 
он был делегирован от партии 
в избирательную комиссию области 
с правом решающего голоса. А когда 
его рекомендовали Секретарем 
Бюро Совета нашего регионального 

отделения, я как член регионального 
Совета голосовал за его кандидату-
ру, что называется, двумя руками.  

Что я могу еще сказать о нем? 
Хороший парень, с таким, как в на-
роде говорят, не страшно идти 
в разведку – не предаст. Положи-
тельных качеств в нем хоть от-
бавляй: вредных привычек у него 
я не замечал, ведет здоровый образ 
жизни и призывает к этому других. 
Тактичен, в порученном деле пыта-
ется докопаться до сути. Я уверен, 
что он способен сделать для волог-
жан немало полезных и добрых дел.  
Словом, достойный кандидат. 

Александр ТЕЛЬТЕВСКОЙ
Член Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ

С ТАКИМИ ИДУТ В РАЗВЕДКУ

С ВЫБОРОМ КАНДИДАТА ПАРТИЙЦЫ НЕ ОШИБЛИСЬ

ВЫБОРЫ

2024

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного 
самоуправления.

Изготовитель: Акционерное общество «Прайм Принт Москва», юридический адрес: 141701, Московская область, город Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5, к. В, ИНН – 5008030824. Заказчик: кандидат на должность 
Губернатора Вологодской области Хрипель Денис Геннадьевич, тираж – 40 000 экз., дата изготовления – 29.07.2024 г. Изготовление оплачено из средств избирательного фонда кандидата на должность Губернатора 

Вологодской области Хрипеля Дениса Геннадьевича.
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Государственная дума приняла правительствен-
ный законопроект о системообразующих террито-
риальных сетевых организациях. По сути, это норма 
о том, чтобы передать в регионах функции сетевых 
компаний (их сейчас несколько, и они конкурируют) 
одной крупной. Причем выбирают системообра-
зующую организацию не по эффективности, не по 
выгодности тарифа, а по километражу линий элек-
тропередач.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выступи-
ла против. «Часто самая крупная компания бывает 
не самой эффективной, а это значит, что у нее 
и тариф более высокий, чем у остальных, – поясняет 
депутат Госдумы Валерий Гартунг. – Авторы закона 
обещают, что это будет государственная компания, 
но на самом деле – не факт».

Парламентарий пытался донести до коллег опас-
ность этой инициативы в первом, втором и третьем 
чтениях. 

«Я объяснял, что в итоге это приведет к удорожа-
нию передачи электроэнергии через сети, соответ-
ственно, вырастет ее стоимость (она складывается 
из стоимости генерации, транспортировки по сетям 
и набавки за продажу). После принятия законопроекта 
одна из этих составляющих будет расти, потому 

что конкуренции не 
будет, – расска-
зывает Валерий 
Гартунг. – Ко 
второму чтению 
я предложил 
дать губернато-
рам право хотя 
бы две или три 
компании оставлять 
и прописать 
критерии, 
по кото-
рым они 
эти компании будут выбирать. Чтобы они были 
эффективными и конкурентоспособными по цене. Но 
«Единая Россия» эти поправки заблокировала. Поэто-
му я, выступая по законопроекту в третьем чтении, 
призвал депутатов с Государственной Думы еще раз 
подумать, прежде чем принимать явно вредное ре-
шение. Неправильно, когда одна компания командует 
всеми другими. Это приведет к тому, что если у этой 
компании тариф высокий, то те компании, которые 
сегодня по низкому тарифу передают электроэнер-
гию, тоже поднимут тарифы».

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

С 1 июля коммунальные тарифы выросли в среднем по стране на 9,8%, а где-то, с учетом «допустимых отклонений», которые 
утверждает Правительство, рост дойдет до 15%. В Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уверены: грабежи через ком-
мунальные платежи надо останавливать немедленно. 

Монополизация услуг по транспортировке электроэнергии может привести к еще 
большему росту тарифов. 

Тарифы ЖКХ нужно заморозить!
Такой хищнический рост платежей, по сути, ан-

нулирует предыдущие повышения пенсий, МРОТ, 
соцвыплат. Председатель партии Сергей Миронов 
предложил провести проверку, чтобы выяснить, 
куда утекают денежки, которые вся Россия платит 
коммунальщикам. 

«Я не раз призывал Правительство: прежде чем 
в очередной раз повышать тарифы ЖКХ, давайте 
посмотрим, куда пошли средства от предыдущих 
повышений, – возмущается Сергей Миронов. – Да-
вайте проведем масштабный аудит отрасли – фи-
нансовый, технический, антикоррупционный. Такое 
обращение я направлял в Кабмин и этой зимой, на 
фоне массовых коммунальных аварий. Предлагал 
провести генеральную проверку в ЖКХ, а до ее ито-
гов – заморозить тарифы. Есть экспертные мне-
ния, что, если исключить коррупцию в ЖКХ, тарифы 
можно вообще не повышать несколько лет». 

олег нилов
Депутат Государственной Думы

– Рост тарифов по цепочке потянет вверх все цены! 
Уже не раз доказано, что довод о необходимости средств 
на модернизацию инфраструктуры – вранье. Еще одно 

тому подтверждение – скачок цен на бытовой газ на 23%. При чем 
тут инвестиции и прочее?! Причина только одна: желание газов-
щиков поправить финансовые показатели за счет населения. 

ЗАКОНОПРОЕКТ В ТЕМУ
 

«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
также предлагает 
снизить предельно 
допустимые расходы 
граждан на ЖКУ с 22 до 
15% от доходов семьи. 

Такие законопроекты партия вносила 
неоднократно. 

За За ошибкуошибку Думы  Думы 
заплатят гражданезаплатят граждане

Фото из архива Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Валерий Гартунг

Фото 123rf.com
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Яна Лантратова 
предложила разрешить 
использовать 
маткапитал для оплаты 
услуг ЖКХ

С такой инициативой она обратилась 
к вице-премьеру правительства РФ 
Татьяне Голиковой.

По мнению депутата Госдумы Яны Лантратовой, 
если семьи на несколько лет освободить от комму-
нальных платежей, это позволит им тратить деньги 
на оплату кружков, на оде-
жду, игрушки, пампер-
сы, то есть на самое 
необходимое, на 
что семейного 
бюджета не 
всегда хватает. 

«В условиях 
постоянного 
роста цен на 
коммунальные 
услуги многие семьи 
не справ-
ляются 
с расхо-
дами, копят долги, – отмечает Яна Лантратова. – 
А многодетная семья, которой положена большая 
квартира, не в силах ее содержать. По имеющимся 
у меня данным, некоторые семьи тратят на опла-
ту ЖКХ около 100 тыс. рублей в год».

яна лантратова

Фото из архива Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Долг платежом красен: электромонтажник  
отсудил у бывшего работодателя 
103 000 рублей

Владимир Данилов* два года проработал электро-
монтажником в московской строительной фирме.

В феврале 2023 года решил сменить род деятель-
ности и написал заявление об увольнении по соб-
ственному желанию. При расчете ему не выплатили 
большую часть последней зарплаты и компенсацию за 
неиспользованный отпуск.

За последний месяц работы перед увольнением по 
подписанной прорабом ведомости Владимир дол-
жен был получить 97 000 рублей, но выплатили всего 
22 000.

Данилов попытался договориться с работодателем 
миром, но в фирме его и слушать не захотели. Дескать, 
и так зарабатывал больше фиксированного оклада.

В вологодском Центре выяснили, что, несмотря на 
условия договора и фиксированный оклад, с работни-
ком почти сразу с начала работы начали рассчитывать-
ся по факту выполненных работ.

И действительно, при расчете не выплатили остаток 
зарплаты и компенсацию за неиспользованный отпуск.

Чтобы доказать нарушение Трудового кодекса, при-
шлось обращаться в прокуратуру и суд.

По просьбе правозащитников депутат Заксобрания 
Вологодской области справедливоросс Владислав Зво-
рыкин направил обращение в прокуратуру Москвы. Но 
обнаружить работодателя по месту регистрации не уда-
лось. Тогда правозащитники помогли подать исковое 
заявление в Лефортовский районный суд Москвы – по 
местонахождению фирмы.

Представитель фирмы пытался убедить суд, что ком-
пания бывшему работнику больше ничего не должна. 
Но суд принял во внимание тот факт, что работника 
перевели на сдельную оплату и признал за фирмой 
долг по зарплате в размере 75 000 рублей. Помимо 

Госслужащий отсудил почти 1 миллион за 
незаконное увольнение 

Десять лет Павел Широков* посвятил службе в од-
ном из министерств Челябинской области. За много-
летний труд получал благодарности и был награжден 
ведомственной почетной грамотой.

Претензий со стороны руководства не возникало 
вплоть до 2022 года. А потом начались проверки. После 
одной из них Широков полу-
чил дисциплинарное взыска-
ние якобы за несоответствие 
занимаемой должности.

ВОЛОГДА

ЧЕЛЯБИНСК

По данным Росстата, в июне суммарная задолженность по заработной плате в России составила 366,5 млн рублей.
Из них 133 млн – невыплаченные долги при увольнении. В Центрах защиты прав граждан есть специальный проект по 
защите трудовых прав работников.

специальный проект центров  
 «СОХРАНИТЬ РАБОТУ И ЗАРПЛАТУ»

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ 
РЯДОМ С ТОБОЙ!

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» – ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩИЙ ПРОЕКТ 
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Центры были созданы в декабре 2014 года по 
инициативе лидера партии Сергея Миронова и при 
поддержке Президента РФ Владимира Путина. 

В Центрах оказывается бесплатная помощь в защите 
трудовых и коммунальных, пенсионных и финансовых 
прав, прав пациента, покупателя, дольщика 
и военнослужащего.

Сейчас действует 111 Центров в 83 регионах страны.
За годы деятельности правовую помощь в Центрах 

получили 17 млн 270 тысяч граждан суммарно на 
72 млрд 931 млн рублей.

Повышение пенсий, отмена кабальных кредитов, 
взыскание долгов по зарплате, борьба с дефицитом 
жизненно важных лекарств, помощь жилищным 
активистам в контроле за деятельностью ЖЭКа 
и специальный проект для участников СВО и их 
семей – вот основные направления работы Центров. 

ЕСЛИ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ, 
ПОЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8-800-755-55-77 ИЛИ 

ОСТАВЬТЕ ЗАЯВКУ НА ОНЛАЙН-КОНСУЛЬТАЦИЮ  
САЙТЕ СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ. 

ПОМОЩЬ ОКАЗЫВАЕТСЯ БЕСПЛАТНО.

Уважаемые друзья!
Наш проект «Сохранить работу и зарплату» 
помогает добиться выплаты задолженности по 
зарплате, обжаловать незаконное увольнение 
и заставить работодателя выдать все компен-
сации при увольнении по собственному желанию.

При поддержке Центров работники  
1713 предприятий и организаций получи-
ли полный расчет по зарплате и положен-
ные выплаты при увольнении суммарно на 
1 млрд 815 млн рублей.

Сегодня расскажем несколько историй, ког-
да наши Центры при поддержке депутатов 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
заступились за работников и восстановили 
трудовые права.

В одном случае работодатель лишил медра-
ботника федеральной выплаты. Второго 
работника незаконно уволили с госслужбы, 
а с третьим не рассчитались при увольнении 
по собственному желанию.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Руководитель 
проекта сети 
Центров защиты 
прав граждан, 
депутат фракции 
социалистов 
в Госдуме РФ Ф
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этого, Данилову выплатили деньги за неиспользован-
ный отпуск, моральный вред и неустойку за задержку 
выплат. Суммарно 103 тысячи рублей.

*Имя и фамилия изменены по просьбе заявителя.

Через год – снова взыскание. После чего последо-
вало увольнение. Широков не согласился с решением 
руководства. К слову, работник по каждому взысканию 
давал аргументированные объяснения, но начальство 
было непреклонно.

За защитой Широков обратился в челябинский 
Центр защиты прав граждан.

Если работодатель считает, что работник не 
соответствует занимаемой должности, при 
применении дисциплинарного взыскания он обя-
зан учесть тяжесть проступка, степень вины, 
обстоятельства, при которых совершен про-
ступок, а также результат работы. Об этом 

говорится в ч. 3 ст. 58 закона №79-ФЗ «О государ-
ственной гражданской службе».

Поскольку работодатель пренебрег требованиями 
закона, специалисты челябинского Центра помогли 
Широкову обратиться в суд с иском о восстановлении 
в должности и выплате компенсаций за время вынуж-
денного прогула.

Суд первой инстанции позицию работника не 
поддержал. Однако областной суд принял доводы 
правозащитников. Министерство обязали восста-
новить Широкова в должности и выплатить ему 
в качестве компенсации за вынужденные прогулы 
960 000 рублей.

*Имя и фамилия изменены по просьбе заявителя.

Куда жаловаться на 
незаконное увольнение

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе РАБОТА

Куда жаловаться, если 
перестали платить

Выплаты при увольнении по 
собственному желанию

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе РАБОТА
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После повторного от-
каза специалисты Центра 
подключили к проблеме депутата Госдумы Андрея 
Кузнецова. Парламентарий направил запрос в про-
куратуру Пермского края.

Надзорный орган вышел в Свердловский район-
ный суд города Перми в защиту досрочника.

В ходе судопроизводства Соцфонд передумал. 
Полудницыну зачли 10 лет стажа и назначили 
досрочную пенсию с момента первого обращения, 
августа 2021 года. Теперь Фонд должен компенсиро-
вать заявителю недополученные за годы ожидания 
деньги в размере 424 000 рублей.

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

специальный проект центров

ПРОВЕРЬ СВОЮ ПЕНСИЮ!
Центры защищают пенсионеров от ошибок Социального фонда. Помогают проверить расчет пенсии, найти «потерянный» трудо-
вой стаж, добиться выхода на досрочную пенсию.

ПОМЕШАЛА КАНЦЕЛЯРЩИНА?  
Медсестре отказали в соцвыплате  
из-за «неправильной» должности

Татьяна Полянская* работает медсестрой перевя-
зочной в городской больнице им. С.П. Боткина.

С 1 января 2023 года Полянской должны были 
выплачивать специальную социальную выпла-
ту, положенную от государства: ежемесячно – 
6000 рублей. Надбавка положена медработникам 
со средним медицинским образованием, которые 
оказывают первичную медико-санитарную помощь.

В соцвыплате медсестре отказали. Дескать, штат-
ная должность не входит в список получателей. Вот 
была бы палатной медсестрой – тогда другое дело.

В орловском Центре не сомневались, что Полян-
ская стала жертвой формализма. Ведь образование 
и выполняемый функционал соответствовали кате-
гории получателей.

Специалисты Центра подключили депутата 
Орловского облсовета народных депутатов спра-
ведливоросса Руслана Перелыгина. Тот обратился 
в областную прокуратуру.

Надзорный орган внес главврачу больницы пред-
ставление об устранении нарушения. Должность 
медсестры откорректировали и назначили ежеме-
сячную надбавку.

*Имя и фамилия изменены по просьбе заявителя.

ОРЕЛ

Виды работ и стаж, 
необходимый для досрочника

Списки №1, №2 и «малые 
списки»: как суммировать 

спецстаж

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ

560 
тысяч пенсионеров 
благодаря проекту 
Центров увеличили пенсию 

суммарно на 6 млрд 926 млн рублей.

НАШЛИ 10 ЛЕТ СТАЖА! Соцфонд доплатит  
водителю автобуса 424 000 рублей за отказ  
в досрочной пенсии

Юрий Полудницын больше 20 лет проработал 
водителем автобуса. Общий стаж на пассажиропе-
ревозках – более 30 лет. Это давало водителю право 
выйти на пенсию досрочно. В августе 2021 года 
Юрий обратился в СФР, но получил отказ. Ведомство 
не засчитало 10 лет работы.

Как пояснили в Фонде, период не был подтверж-
ден документально.

Два года Полудницын пытался доказать правоту 
самостоятельно, но все тщетно. За помощью пришел 
в пермский Центр защиты прав граждан.

Правозащитники помогли получить справку, под-
тверждающую «потерянные» 10 лет в архиве. С до-
кументами Юрий вновь обратился в СФР. И снова 
отказ! Несмотря на ст. 30 закона №400-ФЗ «О стра-
ховых пенсиях», где указано: мужчины в возрасте 
55 лет, если они проработали в качестве водителей 
автобусов, троллейбусов, трамваев на регулярных 
городских пассажирских маршрутах не менее 20 
лет и имеют страховой стаж не менее 25 лет, имеют 
право на досрочную пенсию.

ПЕРМЬ

НИЖНИЙ ТАГИЛ (Свердловская область)

КАК БЮРОКРАТИЯ ЛИШАЕТ 
МЕДИКОВ НАДБАВКИ

Согласно Постановлению Правительства 
РФ от 31.12.2022 №2568, выплата положена 
медработникам, чья должность и функционал 
указаны в Номенклатуре должностей, 
утвержденной Приказом Минздрава от 
02.05.2023 №205н, и содержится в Едином 
квалификационном справочнике должностей 
(Приложение к Приказу Минздрава от 23 июля 
2010 года №541н).

А что делать, если обязанности значатся 
по этим нормативным документам, а штатная 
должность не значится?

Главврач должен руководствоваться 
должностной инструкцией и функциональными 
обязанностями работника, а не названием 
должности в штате.

Если вы попали в подобную ситуацию, 
жалуйтесь в Минздрав, прокуратуру или в суд.

Суды рассматривают каждый случай 
индивидуально, но большинство решений 
принимается в пользу медработников.

В СФР «ПОТЕРЯЛИ» РЕБЕНКА ПРИ РАСЧЕТЕ 
ПЕНСИИ. После вмешательства депутата 
пенсия выросла до 22 000 рублей 

Больше 30 лет Людмила Житникова проработала 
на уральских заводах. А когда вышла на заслуженный 
отдых, ужаснулась: пенсия не дотягивала даже до про-
житочного минимума!

Женщина была уверена, что Пенсионный фонд 
ошибся в расчетах. В 2017 году обратилась в Фонд. Там 
изучили выплатное дело и подсказали: пенсия вырас-
тет, если вместо трудовой деятельности учесть время 
ухода за детьми, которых у Житниковой двое. И не 
обманули –пенсия действительно подросла.

Но даже такой пенсии хватало лишь на квартплату 
и скромный продуктовый набор.

В 2024 году, узнав от знакомых, что в Центрах 
бесплатно помогают проверить размер пенсии, при-
шла в тагильский Центр. И попала на выездной прием 
депутата Госдумы Андрея Кузнецова. Парламентарий 
оперативно подал запрос в свердловский СФР.

Из ответа стало ясно, что, делая прошлый пере-
расчет, сотрудники Фонда зачли период ухода только 
за первым ребенком. А второго ребенка по какой-то 
причине «потеряли».

После повторного анализа выплатного дела в рас-
четах наконец-то навели порядок. Сейчас пенсия 
Житниковой составляет 22 000 рублей. Кроме того, 
СФР выплатил пенсионерке 12 000, недоплаченные 
с момента последнего обращения.

Типовые ошибки Социального 
фонда

Куда жаловаться на низкую 
пенсию

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ
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Варенье из кабачков
Раздумываете, что бы приготовить из кабачка? 

Сварите из него варенье! Вкус получается очень 
нежным и необычным. 

На 1 кг кабачков потребуется 100 мл. воды, 1,3 кг 
сахара и половинка лимона. 

Кабачок чистим, нарезаем кубиками, заклады-
ваем в сироп, приготовленный из воды и сахара, 
добавляем мелко нарезанный вместе с цедрой ли-
мон, варим смесь до тех пор, пока кабачки не станут 
прозрачными.

Варенье 
из арбузных корочек

Арбуз был таким вкусным, что даже корочки жал-
ко выбрасывать? Сварите из них варенье! На 1 кг 
арбузных корок берем 1 кг сахара, немного ванили 
и лимонного сока. 

Арбузные корки нарезаем кубиками, засыпаем 
сахаром и оставляем на ночь. После этого варим 

в два-три этапа по пять минут после закипания (до 
тех пор, пока корочки не станут мягкими), по вкусу 
добавляем ванилин и лимонный сок.

Варенье 
из лепестков шиповника 

Варенье получается очень душистое и красивое. 
Кроме того, оно успокоит нервы и улучшит иммунитет. 

На 300 г лепестков шиповника понадобится 
250 мл воды, 800 г сахара и сок половины лимона.

Заранее готовим сироп из сахара и воды, до-
бавляем в него лепестки шиповника и сок лимона, 
варим 20-30 минут.

Варенье из винограда
Много веков назад этот рецепт придумали грече-

ские виноделы. На 2 кг винограда отмерьте 1 кг саха-
ра и 1 стакан воды, лимонный сок, ваниль. Виноград 
обрываем с кистей и удаляем плодоножки, промы-

ваем, засыпаем сахар и заливаем воду. Варим на 
большом огне до закипания, затем уменьшаем пламя 
и варим в течение часа, периодически помешивая. За 
15-20 минут до конца добавляем сок одного лимона, 
немного ванили. Перекладываем готовое варенье 
в отдельную посуду и охлаждаем в течение получаса. 

Варенье из красного перца
Сладкое и пряное, такое варенье сочетается не 

только со сладостями, но отлично дополняет вкус 
сыра или мясных блюд. Берем 5 стручков сладкого 
болгарского перца, 2-3 стручка острого красного 
перца, 50 мл винного или яблочного уксуса, 3 соцве-
тия гвоздики, 400 г сахара. 

Перец освобождаем от семян и перегородок, сре-
заем толстые, мясистые края и нарезаем как можно 
более мелкими кубиками. В кастрюлю переклады-
ваем нарезанный сладкий и острый перец, вливаем 
уксус, всыпаем сахар и добавляем гвоздику. Пере-
мешиваем и ставим на минимальный огонь. Варим, 
помешивая, пока сироп не загустеет. Затем остужаем 
и разливаем по баночкам. 

не пробовалине пробовали
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